

> <u>Landrat / Parlament</u> || <u>Geschäfte des Landrats</u>

Titel: Interpellation der FDP-Fraktion: Finanzierung "Haus der

Kantone"

Autor/in: Christoph Buser

Mitunterzeichnet von: Richterich

Eingereicht am: 17. Dezember 2015

Bemerkungen: --

Verlauf dieses Geschäfts

Das Haus der Kantone in Bern wurde am 18. August 2008 eröffnet. Seitdem befinden sich dort die Sekretariate von verschiedenen interkantonalen Regierungs- und Direktorenkonferenzen sowie Institutionen aus deren Umfeld. Damit sollen Synergien geschafft, die interkantonale Zusammenarbeit gestärkt und das Einbringen von gemeinsamen Anliegen der Kantone gegenüber dem Bund erleichtert werden. Zu Beginn waren im Haus der Kantone um die 160 Personen beschäftigt. Mittlerweile bestehen rund 200 Arbeitsplätze.

Vor diesem Hintergrund bitten wir den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

- 1. Auf welchen Betrag belaufen sich die Gesamtkosten aller Träger für das Haus der Kantone aktuell?
- Wie setzen sich die Gesamtkosten im Detail zusammen?
- 3. Wer finanziert das Haus der Kantone und die darin angesiedelten Sekretariate? Leistet der Bund ebenfalls einen Beitrag?
 - 4.Wie wird die Beitragshöhe festgelegt (Verteilschlüssel)?
- 5. Wie hoch ist der Beitrag des Kantons Baselland zur Finanzierung des Hauses der Kantone aktuell und wie hat sicher der Beitrag des Kantons Baselland seit Eröffnung des Hauses der Kantone entwickelt?
- 6. Wie hoch waren die Kosten des Kantons Baselland, die durch die Zusammenarbeit mit anderen Kantonen entstanden ist, bevor das Haus der Kantone eröffnet wurde?
- 7. Wie erklärt sich die markante Zunahme an Arbeitsplätzen seit der Eröffnung?